



#4T

VAN POR OTRAS DOS REFORMAS ESTA SEMANA

PREVÉN APROBAR INICIATIVAS CONSTITUCIONALES SOBRE DERECHOS DE PUEBLOS INDÍGENAS Y AFROMEXICANOS, Y TRASPASO DE LA GUARDIA NACIONAL A LA SEDENA

POR FRIDA VALENCIA / P4

OTRA
POLÉMICA

118

MIL ELEMENTOS
TIENE LA GUARDIA
NACIONAL.

12

ARTÍCULOS
MODIFICA LA
REFORMA.



pesar del "dramatismo" que se vivió con la aprobación de la Reforma

al Poder Judicial, los legisladores de la 4T auguran un panorama "más tranquilo" para las iniciativas venideras en el Congreso, dos de las cuales se debatirán esta semana.

La Cámara de Diputados notificó a los 500 legisladores federales que la reforma constitucional en materia de pueblos indígenas y afroamericanos se discutirá el 18 de septiembre, mientras que el 19 será la que transfiere la Guardia Nacional al mando del Ejército, la cual fue rechazada la pasada legislatura.

Precisamente esta es otra de las reformas que genera polémica, pues organizaciones civiles han afirmado que aprobar la reforma significa la militarización total de la seguridad pública, pues se dotaría a la GN de un mando militar, así como composición, entrenamiento y régimen disciplinario.

En entrevista con **El Heraldo de México** el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, señaló que aún queda mucho trabajo por hacer en el legislativo; sin embargo, afirmó que ya no se espera la misma "hostilidad" de la oposición, ya que no hay otra reforma que interese tanto evitar como la recién aprobada.

"Fue muy dramático porque la oposición no tiene palabra, porque los manifestantes que estaban en el órgano estaban coordinados con la oposición. (...) No creo que vaya a darse

EL CAMBIO AL PJF

1

• En un mes se debe emitir la convocatoria para la elección de personas juzgadoras.

2

• El proceso se planea para llevarse a cabo en la primera mitad de 2025.

3

• Prevén que en Chihuahua y Guajuato no se quiera instrumentar la reforma.

#PARAESTA SEMANA

ALISTAN AVALA 2 REFORMAS

SON LAS DE PUEBLOS INDÍGENAS Y LA TRANSFERENCIA DE LA GN A LA DEFENSA NACIONAL

POR FRIDA VALENCIA

una situación similar en las reformas venideras, porque si bien la oposición votara en contra, no son reformas que a la oposición le interese tanto el evitarlas", expuso.

Al respecto, Arturo Ávila, diputado federal por Morena, explicó que la problemática alrededor de la Reforma al Poder Judicial se originó por la cantidad de privilegios que iba a perder la derecha, por lo que descartó que el panorama se replique en otras iniciativas.

"Es conocido que cuando la derecha deja de tener respaldo popular se enquista en los poderes judiciales, hay ejemplos a nivel mundial de eso. Estas reformas tienen que suceder

19

• REFORMAS PRESIDENCIALES IMPULSÓ AMLO.

porque le van a dar un enorme beneficio a dos aspectos que son fundamentales y esperamos que la oposición no se dé un tiro solita, porque todos creemos que la Guardia Nacional debe ser parte de la Secretaría de la Defensa Nacional y nadie estaría en contra también de apoyar, bueno quizás ellos sí, a todos nuestros pueblos originarios", recalcó.

Explicó también que, al menos hasta diciembre, será un periodo legislativo muy agitado, ya que buscarán impulsar un estado de bienestar a través de la aprobación de 19 reformas constitucionales, al igual que la discusión del presupuesto, que en conjunto ayudarán a



la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, a llevar a cabo su estrategia de Gobierno.

Ante ello, ambos legisladores afirmaron que el diálogo con todos los partidos se mantiene abierto, ya que la prioridad es hacer valer la democracia y la justicia para los mexicanos, aunque recalcaron que no se debe confundir la conversación activa con la imposición de ideas, ya que a través del voto popular pudieron lograr la mayoría en ambas Cámaras.

“La mano está tendida, aunque la oposición muerda la mano; está tendida, aunque no tengan palabra, la mano está tendida; aunque actúen con enorme hipocresía”, expresó Fernández Noroña.

Aunado a ello, se dijeron responsables con el compromiso con los ciudadanos. “Hay que entender que vivimos en una democracia plena, que la democracia significa el poder del pueblo y en esa lógica nosotros tenemos un mandato muy claro que es responderle al pueblo de México con lo que ofrecimos en las campañas”, sostuvo Ávila. 🗳️